

Compartimos una entrevista a Alfredo Remy, socio líder de Minería de PwC, quien comenta el nuevo contexto de los precios de los metales. Adicionalmente, presentamos los principales resultados del estudio State of the Internal Audit Profession, que recoge las opiniones respecto al rol que cumple la auditoría interna en las organizaciones. Asimismo, brindamos recomendaciones para implementar herramientas tecnológicas en la función tributaria.

Entrevista

Alfredo Remy

Socio líder de Minería de PwC

“Como lección aprendida, sería positivo que las mineras continúen siendo eficientes”



Tras casi cinco años de bajos precios de metales, la minería a nivel mundial comienza a dar señales de recuperarse. Alfredo Remy, socio líder de Minería de PwC Perú comenta las perspectivas de crecimiento del sector en el país.

¿Qué evolución se espera del sector minero para este año?

Se espera una evolución positiva entre este año y para el próximo. Los analistas estiman que el precio del cobre va a tender al alza; otros metales como el oro, plata o zinc tienen el mismo pronóstico. Para nuestro país, el 60% de las exportaciones están representadas por envíos mineros o derivados de la minería, por lo tanto el aumento del precio de los metales tiene un gran impacto en nuestra balanza comercial. En el caso específico del cobre, Perú es hoy el segundo productor a nivel mundial, después de Chile. Este año la producción de cobre se ha visto afectada por las huelgas de Minera Escondida (Chile), Cerro Verde (Perú) y Southern Copper (Perú); así como las restricciones a la exportación en la mina Grasberg (Indonesia). Estos temas se han ido resolviendo, pero han tenido un impacto importante en la oferta del mineral. Por otro, China muestra signos de estar cumpliendo con sus metas de crecimiento, y la demanda metales se mantiene sólida. La economía a nivel mundial, de acuerdo al Fondo Monetario Internacional, creció el año pasado 3.1%; y pronostica un crecimiento de 3.5 y 3.6% para el 2017 y 2018, respectivamente. Hay buenos fundamentos para que el precio del cobre continúe aumentando, y esto se debe transformar en mayor inversión.

la inversión global. La inversión en exploración debiera tender a ir aumentando conforme aumenten los precios de los metales.

En este contexto, ¿cómo deberían responder las empresas?

A partir del 2013, las empresas comenzaron a reaccionar ante los menores precios. La mayoría de empresas ha hecho mucho por reducir costos y eso ha ayudado a que los márgenes se recuperen en algunas empresas. Es importante que las mineras continúen implementando buenas prácticas con miras a mejorar su eficiencia y aumentar la productividad, aun cuando los precios continúen subiendo. Por otro lado, se debe invertir más en innovación, la robótica, la tecnología digital, impresión en 3D, drones, biotecnología, etc., que están cambiando la forma en que trabajamos. La industria minera en el Perú tiene que ir en esta dirección para seguir siendo competitiva.

¿Qué se necesita hacer en el país para propiciar la inversión minera?

El problema más importante que tiene el país en este momento para poder atraer inversión minera es solucionar los problemas sociales que se presentan con los nuevos proyectos. El Perú es un país minero, es un país que tiene un recurso mineral espectacular que hay que aprovechar. Lo que tiene que hacer el país es propiciar que la explotación del mineral se realice de una manera responsable con el medio ambiente, responsable con las comunidades y de una manera segura. El gobierno debe liderar el cambio comunicando mejor los beneficios que puede brindar este sector, demostrando también que la minería puede trabajar de la mano con otros sectores, como la agricultura o ganadería. Hay muy buenos ejemplos de que esto es posible. El problema es que también hay algunos malos ejemplos, como la minería ilegal, que contribuyen a que las personas sientan temor por la minería y a proyectar una mala imagen. Si queremos promover que haya más inversión tenemos que dar señales claras de que los problemas con los proyectos en curso se van solucionando.

¿Se está haciendo lo necesario para mejorar este punto?

Hay decretos legislativos que hay que poner en práctica. La legislación va en buena dirección para ayudarnos a ser un país más competitivo, construir puentes entre comunidad, gobierno y operaciones mineras, eliminar el exceso de trámites y formalizar la minería informal. Para ejecutarla, la coordinación de las diferentes entidades del Estado, ministerios, organismos estatales, gobiernos regionales y municipalidades es fundamental, pues cada uno deberá tener la voluntad de manejar el cambio, superar las barreras que se presenten y trabajar juntos hacia el mismo objetivo. Esto es muy importante, porque la minería normalmente se realiza en zonas remotas y muchas veces la empresa privada se encuentra sola frente a la comunidad porque no llega el Gobierno.



“El gobierno debe liderar el cambio comunicando mejor los beneficios que puede brindar este sector, demostrando también que la minería puede trabajar de la mano con otros sectores, como la agricultura o ganadería”.

Contacto:
alfredo.remy@pe.pwc.com

2017 State of the Internal Audit Profession

El nuevo reto para la auditoría interna

1,900 profesionales de auditoría interna y grupos de interés participaron en la 13ª edición del estudio State of the Internal Audit Profession, aplicado por PwC en 42 países.

En la edición del 2017, el foco estuvo en uno de los mayores retos de la auditoría interna en la actualidad: el incremento de disrupciones en los negocios. A diferencia de otros riesgos que enfrentan las organizaciones, las disrupciones aparecen con una rapidez que limita la capacidad de respuesta de las empresas. ¿Cómo están respondiendo las funciones de auditoría interna a este nuevo contexto?



Para ver el estudio, click aquí:
www.pwc.com/us/2017internalauditstudy

Enhancing Tax Process Management and Controls: Workflow, Document Management and Collaboration

La función tributaria se moderniza

En un entorno empresarial y fiscal cada vez más demandante, las áreas de impuestos requieren soluciones tecnológicas que les permitan gestionar de forma adecuada el flujo de trabajo, la documentación y la colaboración con otras funciones.

A medida que las normas fiscales y contables evolucionan, las áreas de impuestos se ven obligadas a examinar de cerca cómo se recibe, procesa y almacena la información. En este contexto, es urgente para las organizaciones implementar soluciones tecnológicas que faciliten la gestión de procesos claves para las áreas tributarias.

La publicación Enhancing Tax Process Management and Controls: Workflow, Document Management and Collaboration, de la serie The Tax Function of the Future, identifica los cuatro aspectos a los cuales las áreas tributarias deben prestar atención para mejorar sus procesos de gestión y control mediante la implementación de herramientas tecnológicas.



Una fuerza de trabajo cambiante

El ingreso de nuevas generaciones a las áreas de impuestos brinda la oportunidad de trabajar modelos de trabajo con mayor énfasis en el uso de tecnología. Debido a que las organizaciones cuentan con trabajadores de distintas generaciones, es importante invertir esfuerzos en capacitaciones que permitan al equipo adaptarse a las mejoras tecnológicas.



Necesidad de mejores procesos y controles

Con el fin de cumplir con los nuevos y más estrictos requisitos de presentación de informes y exigencias de las entidades reguladoras y supervisoras, es fundamental que el área de impuestos defina y documente de forma detallada los procesos y responsabilidades de cada subárea.



Colaboración entre áreas

La colaboración con otras funciones permite que las áreas de impuestos obtengan la información necesaria para el cumplimiento tributario, la presentación de informes y la planificación tributaria, así como para responder mejor a las necesidades de stakeholders internos y externos. Para que la colaboración sea efectiva, los documentos recibidos de fuentes externas al área de impuestos deben ser organizados de manera que puedan ser fácilmente encontrados, extraídos y consolidados.



Documentación y gestión de registros

La función fiscal enfrenta retos importantes si no cuenta con una estrategia integral de gestión de documentos y registros que le permita trabajar de forma ordenada y eficiente. Con los avances en la tecnología empresarial, las áreas de impuestos tienen la capacidad de construir interfaces operacionales que permitan un acceso seguro a fuentes de información, documentos, flujos de trabajo y análisis a través de múltiples dispositivos de computación.

Para ver el estudio, click aquí:
<http://www.pwc.com/us/en/tax-services/tax-function-future/future-process.html>



Próximas publicaciones

2017 Global IQ Survey: 10th anniversary edition

Esta encuesta global mide qué tan preparados están los CEO para adaptarse a las tendencias digitales de la actualidad.

Para mayor información, visita: www.pwc.pe